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Спасает 
или унижает 

продавцов 
малый бизнес? 

г ородская г а з е та 

Главный секрет 
Магнитостроя 
Города строят с любовью, заводы - с мудростью 

- Таких, как мы, в Магнито-
строе тридцать с лишним, - го
ворит начальник строительно
го управления № 5 Сергей По
повский. 

Действительно, структурных 
подразделений в тресте много. 
У каждого своя специализация, 
свои объекты, свой коллектив. 
И работа каждого подразделе
ния - часть мозаики, которая 
складывается в общую карти
ну под названием «Магнито-
строй». 

Сегодня магнитостроевцы 
работают аж в трех областях: 
Челябинской, Свердловской и 
Курганской. С одной стороны 
это говорит о том, что «Магни-
тострой» находится в постоян
ном поиске платежеспособных 
заказчиков независимо от их гео
графического положения. С 
другой - свидетельствует о 
признании профессионализма 
магнитогорских строителей. 

Заказы сегодня не получают 
- их выигрывают в 
тендерах. Специ
фика современного 
строительства тако
ва, что заказчик 
с тремится при
влечь как можно 
больше подрядчи
ков и выбрать из 
них самого сильно
го, способного выполнить стро
ительство качественно и в мак
симально короткие сроки. 

Самый постоянный и надеж
ный заказчик Магнитостроя -
металлургический комбинат. 
Вся история Магнитостроя свя
зана с ним неразрывно. Кстати, 
и СУ-5 было создано в начале 
40-х как Коксохимстрой. Стро
или и реконструировали коксо
вые батареи № 9,10, 11, 12, до
менные печи № 5,6, 9, 10, пер
вую, вторую и третью «листоп
рокатки», шамотно-динасовый 
цех, цех эмалированной посу
ды. .. А позже возводили «мил-
лионники» Магнитки - коксо
вые батареи 8-бис и 9-бис. И 
кислородно-конвертерный цех 
стоит на «их» фундаменте, и аг
регат непрерывного горячего 
цинкования. Не зря слово «фун
дамент» имеет еще и нестрои
тельное значение - основа, опо
ра, начало начал. 

Востребованы специалисты 
пятого управления и сегодня: с 
конца декабря прошлого года 
они участвуют в строительстве 
цеха полимерных покрытий. За
дача - возвести монолит под 
оборудование. 

- Фундаменты сложные, - го
ворит Сергей Поповский, - они 
на промобъектах простыми и не 
бывают. Но этот - особенно се
рьезный: с подвалом, со слож
ными перекрытиями. По графи
ку на его устройство отведено 
полтора месяца. Мы организо
вали круглосуточную работу, 

Заказы 
сегодня 
не получают -
их выигрывают 
в тендерах 

делаем все, чтобы участок про
раба Евгения Ласникова выпол
нил задание в срок. Хотелось бы 
отметить работу В. Мясоедова, 
И. Титовцева, В. Абдурамано-
ва, В. Фокина. Я понимаю, сей
час так в газетах не пишут, как 
раньше: мол, Иванов и Петров 
молодцы, а Сидоров на работу 
опоздал. Но действительно - все 
зависит от людей, и никто дру
гого еще не придумал... 

Понимать ценность коллекти
ва и его сотрудников - в тради
циях Магнитостроя. В СУ-5 пят
надцать человек награждены 
орденом Ленина. 

- Я, когда сюда пришел рабо
тать, сам был этим фактом удив
лен. Ордена Ленина люди полу
чали на войне, а попробуй зара
ботай его с лопатой в руках, -
говорит Сергей Власов, началь
ник производственно-техничес
кого отдала СУ-5. - Еще наших 
работников награждали ордена
ми Трудового Красного Знаме

ни, «Знак Почета», 
Трудовой Славы, ме
далями «За трудовую 
доблесть», «За трудо
вое отличие»... Такие 
награды зря не дава
ли. 

М а г н и т о с т р о й 
строил практически 
всю Магнитку, и СУ-
5, как и любое дру

гое строительное управление, 
тоже гордится своим вкладом в 
общее дело: цементный завод, 
завод крупнопанельного домо
строения, множество объектов 
треста «Теплофикация», жилые 
дома, школы... 

Сейчас в СУ-5 работает 280 
человек, пять участков, эквива
лентных производственному 
цеху. Каждый из них может об
служивать отдельный строи
тельный объект. 

Если оценивать коллектив по 
составу, то стройка значитель
но помолодела. Много команди
ровок, физический труд, рабо
та на улице - для молодых это 
проще и понятней. А прогресс 
в технологиях, новые материа
лы, современные электроинст
рументы и машины облегчают 
труд, способствуют престижу 
профессии. Работа строителя 
зависит от проекта - а проекты 
сегодня интересные. Высокотех
нологичные, эстетичные. При
чем изюминка работы на про
мышленном строительстве со
стоит в том, что здесь объекты 
не повторяются. Каждый раз 
что-то новое и в материальном, 
и в конструктивном решении, в 
отличие, к примеру, от жилищ
ного строительства, где серия 
домов может быть освоена и 
повторена множество раз. СУ-5 
вело и жилищное, и промышлен
ное строительство. Считают так: 
при возведении жилых домов 
требуется доброта, а при воз

ведении заводов - мудрость. 
Сейчас ребята в командиров

ке в Ревде Свердловской облас
ти, на строительстве электроста
леплавильного производства. 
Городок маленький, всего сорок 
тысяч населения, строительство 
затеяли серьезное - не обошлись 
без Магнитостроя. И опять сжа
тые сроки - но к этому не при
выкать, долгостроев нынче не 
может быть по определению. А 
вот с Белоярской атомной стан
цией, на которую как на заказчи
ка возлагали большие надежды, 
дело не пошло: сорвалось финан
сирование. Не всегда заказ бы
вает стопроцентно надежным, но 
от работы никто не отказывает
ся - рынок. 

Еще один объект, где заняты 
работники СУ-5, - завод по 
уничтожению химического ору
жия в г. Щучье Курганской об
ласти. Крупнейший и престиж
нейший государственный заказ 
Магнитостроя. Уже возведены 
фундаменты зданий для админи
стративного и главного произ
водственного корпусов, постро
ены насосная станция и комп
лекс объектов пожарного депо. 
Восстанавливается инфраструк
тура города: возведены котель
ная для больницы, банно-пра-
чечный комплекс. 

- Когда ребята приехали в 
Щучье, были поражены, уви
дев, в каких плохих условиях 
живут местные жители, - рас
сказывает Сергей Власов, -
Грунты там слабые. Щебня нет, 
одна глина. И дома в букваль
ном смысле уходят в землю -
окна на уровне земли. Мы по
строили для заводчан два отлич
ных четырехэтажных дома на 72 
и 48 квартир. 

Каждый начальник строи
тельного управления - не толь
ко строитель и администратор, 
но и хозяйственник, кадровик, 
психолог. А прораб на участке 
вообще «батяня-комбат». 

- Заботиться о людях надо в 
любом случае, - считает Сергей 
Поповский, - человек тогда хо
рошо работает, когда чувству
ет, что к нему внимательно от
носятся . Наша задача - не 
только работой обеспечить . 
Надо привезти. Поселить. На
кормить. Подсказать. Научить. 
Отправляешь прораба лет двад
цати пяти и с ним 20 рабочих. 
Забот ему хватает. И с людьми 
нужно общий язык найти, и с 
заказчиком многие вопросы уре
гулировать. Ребята проходят 
здесь боевое крещение. 

Не каждый на стройке связы
вает с ней свою судьбу. Но при
ходят новые, с большим энту
зиазмом и желанием работать. 
А те, кто остались, нашли здесь 
свое призвание. Призвание стро
ить города и заводы, с любо
вью и мудростью. 

Евгения ШЕВЧЕНКО. 
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Строительное управление № 5 выполняет общестроительные работы на сооружении 

промышленных объектов и гражданско-административных зданий по новым техно

логиям с современными отделочными материалами. 

С 3 сентября 1930 года начались работы на строительстве коксовых батарей. В апреле 

1940 года организован строительный участок № 5 «Коксострой». Приказом № 54 от 

26 февраля 1942 года на базе строительных участков № 3 и 5 было создано строитель

но-монтажное управление № 5. Начальником был назначен Я. Моисеевич. 

Коллектив упр а в л ения в р а зные годы воз главляли Я. Моис е е вич , А . Федюков , 

А. Шелудько, И. Вербицкий, Л. Александров, И. Бесперстных, Б. Малюгин, А. Харин, 

Е. Фельдман, Б. Реперчук, В. Стаценко, А. Воинов. 

В 1967 коллективу присвоено звание «Коллектив имени 50-летия Советской власти». 

В управлении 17 трудовых династий, самый большой стаж работы на лесах Магнито

строя у династии Рафиковых-Гайнетдиновой-Хасановой - более 120 лет. 
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Ожидания 
На вопрос, оправдались ли ваши 
ожидания, что прошедший 2003 год 
будет хорошим для России, положи
тельно ответил каждый четвертый 
россиянин (23 процента). К сожалению, 
ожидаемых результатов прошлый год 
не принес для 39 процентов опро
шенных. 

Преступность 
За минувший год в Челябинской 
области зарегистрировано 70135 
преступлений - на 10 процентов 
больше по сравнению с прошлым 
годом. Криминальная ситуация 
сложная, но стабильная, считает 
прокурор Анатолий Брагин. 

Компьютер 
На базе городского учебного коллекто
ра, занимающегося формированием 
книжных фондов школьных библиотек, 
создана электронная версия инвентари
зации учебников. По словам специалис
тов, нововведение позволяет более 
четко вести учет использования 
учебников и потребности в них. 

ФРАЗА 
Достаточно мгновения, чтобы стать 
героем, но необходима целая жизнь, 
чтобы стать достойным человеком. 

Поль БРЮЛА 

ЦИФРА 

5633 
Столько детей родилось 
в 2003 году в Магнито
горске. 

С ЛЛ Л *% _ 1 _ 

19 января по 13 февраля 
горнолыжный центр # j 
«Металлург-Магнитогорск 
на озере Банное проводит а к | 

ны 
на подъемник, 

Справки 

по телефонам: 

Щшш СНИЖЕНЫ на 20 процентов 

прокат горнолыжного 
снаряжения и услуги 

инструкторов 

АВТОШКОЛА 
Центра подготовки кадров 

«Персонал» ОАО «ММК» 

комплектует группу: 
водитель легкового 

автомобиля. 

Для работников ОАО «ММК» и членов 
их семей обучение в счет заработной платы. 

Занятия проводятся по адресу: 
ул. Калинина, 18, наб. 110, 

телефоны: 28-62-93 (до 18.00), 
23-10-84 (после 18.00). 

111111 Q'.' ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ 

Визит украинских 
машиностроителей 

Вчера в Магнитке с рабочим визитом побывала деле

гация Ново-Краматорского машиностроительного за

вода во главе с его президентом Георгием Скударем. 
Гости встретились с генеральным директором ОАО «ММК» 

Виктором Рашниковым и заместителем генерального директора 
по производству и строительству Рафкатом Тахаутдиновым, по
сетили передовые цехи комбината. 

Георгий Маркович рассказал о цели визита: 
- Последний раз на ММК я был около десяти лет назад. С тех 

пор многое изменилось, комбинат сильно преобразился. Здесь 
работают наши прокатные станы, мы поставляли запчасти, смен
ное оборудование. Теперь вновь ощущаем необходимость со
трудничества с Магниткой. Речь идет о двух проектах: линии 
отделки проката и создании нового стана «4200» горячей про
катки производительностью полтора миллиона тонн. Свое жела
ние участвовать в этом тендере высказали уже около десяти все
мирно известных фирм-производителей. Требования металлур
гов Магнитки к оборудованию жесткие: нужен качественный 
штрипс для производства труб. ОАО «ММК» планирует реали
зовать ряд уникальных для России проектов, а мы надеемся на 
сотрудничество в этой области. Надеюсь, что в наших давних 
отношениях появится новый импульс. 

Михаил СКУРИДИН. 

Молиться мусульмане 
будут в новой мечети 

Генеральный директор ОАО «ММК» Виктор Ратни
ков встретился с исполнительным директором бла
готворительного фонда «Иман» Нургалеем Ярули
ным, председателем попечительского совета фонда 
Рашидом Латыповым и архитектором - автором про
екта соборной мечети Назимом Саяховым. 

Гости отметили, что на строительство мечети комбинат еже
годно выделяет два миллиона рублей - это около половины всех 
осваиваемых здесь средств. По словам Назима Саяхова, именно 
благодаря пожертвованиям комбината возведение мечети идет 
стабильно, тогда как ранее оно шло хаотично, в зависимости от 
поступления средств. 

Уже в этом году, к юбилею Магнитогорска, в мечети планиру
ется совершить первый намаз - для этого до готовности будут 
доведены первый и второй этажи здания, после этого службы 
здесь станут регулярными. Магнитогорскую мечеть строители 
хотят сделать социально-культурным комплексом, включающим 
в себя здание для молений и минарет, библиотеку, медресе... 
Сроки полного завершения строительства ни сам архитектор, ни 
представители фона «Иман» назвать пока не могут: все зависит 
от финансирования, которое складывается из вклада комбината и 
частных пожертвований. 

Представители мусульманской общины обсудили с Виктором 
Рашниковым и другие проблемы: в Магнитогорске проживает 
более 40 тысяч последователей ислама - по численности эта кон
фессия уступает только православным. Однако, в городе, кото
рый официально признан многонациональным, нет ни одной та
тарской школы или детского сада, а национальная библиотека, 
существующая на общественных началах, не имеет ни финансо
вой поддержки на городском уровне, ни даже своего помещения. 
Гендиректор ММК согласился, что такое положение несправед
ливо, и обещал поддержку. В ближайшее время вопрос об от
крытии национальной школы будет вынесен на обсуждение де
путатов городского Собрания. 

В подарок Виктору Филипповичу гости-мусульмане препод
несли символы Ислама - тюбетейку и Коран на русском языке. 
Гости обратили внимание на то, что многие положения священ
ной книги мусульман перекликаются с Библией, что еще раз под
тверждает: религия - основной созидатель гармонии в обществе. 
Являясь участником этого созидания, Виктор Рашников, как от
метили представители мусульманской общины, совершает бого
угодное дело. Подтвердил это и муфтий Челябинской и Курган
ской областей, адресовавший генеральному директору ММК 
благодарственное письмо за помощь в строительстве мечети. 

РитаДАВЛЕТШИНА. 

Статус «Аркаима» 
Сенсацией стало известие об открытии в ближайшее 
время на Южном Урале филиала Екатеринбургского 
института истории и археологии «Аркаим». Такое 
решение принял на днях президиум Российской Ака
демии наук (РАН). 

По этому поводу состоялась встреча ученых из Екатеринбурга 
и Челябинска с губернатором Петром Суминым, который одоб
рил это начинание и пообещал от правительства области солид
ную финансовую помощь. По словам председателя Уральского 
отделения РАН академика Валерия Черешнева, Южно-Уральс
кий филиал института, возможно, откроется уже в феврале. 
Многое будет зависеть от финансирования, но сегодня, как за
веряет руководство Академии наук, деньги на это есть. Весьма 
кстати будет и обещанная помощь области. Словом, сегодняшний 
природно-ландшафтный историко-археологический центр «Ар
каим», который возглавляет профессор Геннадий Зданоэич, вот-
вот получит статус филиала солидного екатеринбургского ин
ститута. А в перспективе, как надеются Геннадий Борисович и 
его сторонники, на его базе будет создан и самостоятельный ин
ститут истории и археологии. Вопрос этот уже обсуждается, и 
Москва не возражает. 

Антон ЕВГЕНЬЕВ. 

В литобъединении 
Завтра, 28 января, в конференц-зале «Магнитогорского 

металла» состоится очередное занятие литобъединения «Маг
нит». Тема - подготовка коллективного сборника. Приглаша
ются все желающие. Начало в 18 часов. 

Как там на улице? 
в т о р н и к с р е д а ч е т в е р г 

температура, °С 

осадки 

атмосферное 

давление 

направление ветра 

скорость ветра 

-15 -8 

731 

С-3 

1-3 м/с 

-12 -9 

733 

с-в 
1-3 м/с 

-13 -9 

736 

3 

1-3 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е Б У Р И : 27, 29, 31 янв аря 


